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Diretora da escola Dario Lassance recebeu das mãos do governador o prêmio Alfabetiza 
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Durante as comemorações de aniversário dos Durante as comemorações de aniversário dos 
33 anos de Hulha Negra, aconteceu a apresen-33 anos de Hulha Negra, aconteceu a apresen-
tação das soberanas escolhidas anteriormente tação das soberanas escolhidas anteriormente 
e que vão abrilhantar a 25ª edição da Festa do e que vão abrilhantar a 25ª edição da Festa do 
Colono e que, segundo a atual administração, Colono e que, segundo a atual administração, 
será reorganizada e voltará a ser Semana do será reorganizada e voltará a ser Semana do 
Colono. Ao Colono. Ao TPTP, o prefeito Fernando Campani , o prefeito Fernando Campani 
disse ter certeza que será um grande evento em disse ter certeza que será um grande evento em 
sua retomada após seis anos de paralisação. O sua retomada após seis anos de paralisação. O 
gestor relatou que outros municípios já confi r-gestor relatou que outros municípios já confi r-
maram presença na festividade, com caravanas maram presença na festividade, com caravanas 
de ônibus e que os investimentos para a festa de ônibus e que os investimentos para a festa 
estão bem confi rmados e encaminhados, com estão bem confi rmados e encaminhados, com 
recursos da iniciativa privada. Campani ainda recursos da iniciativa privada. Campani ainda 
destacou que a organização, uma espécie de destacou que a organização, uma espécie de 
integração, reforça o projeto de turismo de even-integração, reforça o projeto de turismo de even-
tos proposto para a cidade, onde as pessoas tos proposto para a cidade, onde as pessoas 
vem até o município, dividem alegria e deixam vem até o município, dividem alegria e deixam 
recursos.recursos.

SEMANA DO COLONO 2025SEMANA DO COLONO 2025

100 DIAS100 DIAS
No próximo dia 10, os governos mu-No próximo dia 10, os governos mu-
nicipais eleitos no ano passado e em-nicipais eleitos no ano passado e em-
possados em 1º de janeiro deste ano, possados em 1º de janeiro deste ano, 
completam 100 dias. A data sempre é completam 100 dias. A data sempre é 
uma referência utilizada para balizar o uma referência utilizada para balizar o 
que já foi feito e o que vem pela frente. que já foi feito e o que vem pela frente. 
Também é uma marca de tolerância, Também é uma marca de tolerância, 
especialmente para a oposição, no sentido de especialmente para a oposição, no sentido de 
dar tempo para que o governo se organize.dar tempo para que o governo se organize.

UBS RESIDENCIALUBS RESIDENCIAL

A Unidade Básica de Saúde (UBS) da Vila A Unidade Básica de Saúde (UBS) da Vila 
Residencial, em Candiota, desde a quarta-feira Residencial, em Candiota, desde a quarta-feira 
(2) está fechada ao público e só deve reabrir (2) está fechada ao público e só deve reabrir 
na próxima segunda (7), conforme informou em na próxima segunda (7), conforme informou em 
nota o secretário de Saúde, Fabrício Moraes. nota o secretário de Saúde, Fabrício Moraes. 
“Considerando um episódio ocorrido no Posto “Considerando um episódio ocorrido no Posto 
de Saúde da Vila Residencial, o qual demandará de Saúde da Vila Residencial, o qual demandará 
a necessidade de investigações das autoridades a necessidade de investigações das autoridades 
competentes, fi cam suspensas as atividades do competentes, fi cam suspensas as atividades do 
posto até o dia de segunda-feira”, afi rmou. O posto até o dia de segunda-feira”, afi rmou. O TPTP
tentou contato com o secretário e com a Asses-tentou contato com o secretário e com a Asses-
soria de Comunicação da Prefeitura, para saber soria de Comunicação da Prefeitura, para saber 
o que de fato ocorreu, porém até o fechamento o que de fato ocorreu, porém até o fechamento 
desta edição não havia um retorno.desta edição não havia um retorno.

NOME DE RUA EM CANDIOTANOME DE RUA EM CANDIOTA
A vereadora Hulda Alves (MDB), está propondo A vereadora Hulda Alves (MDB), está propondo 

que a rua G, no centro de Candiota, leve o nome que a rua G, no centro de Candiota, leve o nome 
da sua mãe, Suely da Silva Alves - falecida aos da sua mãe, Suely da Silva Alves - falecida aos 

82 anos, em janeiro do ano passado. Dona 82 anos, em janeiro do ano passado. Dona 
Suely teve uma trajetória importante na cidade, Suely teve uma trajetória importante na cidade, 

tendo sido pioneira como empresária mulher tendo sido pioneira como empresária mulher 
a frente da icônica Loja Alves. Teve também a frente da icônica Loja Alves. Teve também 

expressiva participação na vida comunitária da expressiva participação na vida comunitária da 
localidade, além de ter sido, ao lado do marido, localidade, além de ter sido, ao lado do marido, 

o pastor Noé Alves, liderança dos evangélicos o pastor Noé Alves, liderança dos evangélicos 
de Candiota e região, por meio da igreja Assem-de Candiota e região, por meio da igreja Assem-

bleia de Deus. A rua G é uma via relativamente bleia de Deus. A rua G é uma via relativamente 
nova e está sendo toda pavimentada, cortando nova e está sendo toda pavimentada, cortando 

a área central da cidade. Ela faz esquina com a área central da cidade. Ela faz esquina com 
a rua Assis Freitas e cruzamento com as ruas a rua Assis Freitas e cruzamento com as ruas 
Acácio das Neves e João Magalhães Filho, se Acácio das Neves e João Magalhães Filho, se 

conectando ao bairro Viver Melhor.conectando ao bairro Viver Melhor.

O vereador Jaime Lucas (MDB) renunciou O vereador Jaime Lucas (MDB) renunciou 
nesta semana, durante a sessão ordinária da nesta semana, durante a sessão ordinária da 

Câmara pinheirense, ao cargo de 1º secretário Câmara pinheirense, ao cargo de 1º secretário 
da mesa diretora. Conforme Jaime, a decisão da mesa diretora. Conforme Jaime, a decisão 
foi em função de uma denúncia ao Ministério foi em função de uma denúncia ao Ministério 

Público local, de que seu sobrinho é o advoga-Público local, de que seu sobrinho é o advoga-
do do Legislativo e que isso pode caracterizar do do Legislativo e que isso pode caracterizar 
nepotismo. Na próxima sessão será feita uma nepotismo. Na próxima sessão será feita uma 
eleição para preencher o cargo deixado por eleição para preencher o cargo deixado por 

Jaime. Jaime. 

RENÚNCIA EM PINHEIRORENÚNCIA EM PINHEIRO

ALFABETIZA TCHÊ EM PINHEIRO 2ALFABETIZA TCHÊ EM PINHEIRO 2
Mateus disse que quer informações do Execu-Mateus disse que quer informações do Execu-
tivo, pois, conforme apurou, no Alfabetiza Tchê tivo, pois, conforme apurou, no Alfabetiza Tchê 
são duas possibilidades: uma que é a premia-são duas possibilidades: uma que é a premia-

ção em si, dada para 200 escolas gaúchas que ção em si, dada para 200 escolas gaúchas que 
se destacaram na alfabetização e outra que não se destacaram na alfabetização e outra que não 

é um prêmio e sim um apoio para outras 200 é um prêmio e sim um apoio para outras 200 
escolas em difi culdade, que recebem um auxílio escolas em difi culdade, que recebem um auxílio 
fi nanceiro para melhorar seus índices. “Se você fi nanceiro para melhorar seus índices. “Se você 

olhar a página da Prefeitura dá impressão que olhar a página da Prefeitura dá impressão que 
o município foi premiado. Não pode tapar o sol o município foi premiado. Não pode tapar o sol 

com a peneira. Se foi um erro, é por isso que com a peneira. Se foi um erro, é por isso que 
estou pedindo informações. Não podemos mos-estou pedindo informações. Não podemos mos-
trar algo que não é. A página da Prefeitura é um trar algo que não é. A página da Prefeitura é um 

órgão de divulgação ofi cial e nós precisamos órgão de divulgação ofi cial e nós precisamos 
confi ar nela”, disse.confi ar nela”, disse.

O vereador Mateus Garcia (PDT) entrou O vereador Mateus Garcia (PDT) entrou 
com pedido de informações sobre uma com pedido de informações sobre uma 

publicação feita na página ofi cial da Pre-publicação feita na página ofi cial da Pre-
feitura de Pinheiro Machado no Facebook, feitura de Pinheiro Machado no Facebook, 

dando conta que a escola municipal Manoel dando conta que a escola municipal Manoel 
Lucas Prisco havia conquistado um título Lucas Prisco havia conquistado um título 
no Prêmio Alfabetiza Tchê 2024. Mateus no Prêmio Alfabetiza Tchê 2024. Mateus 

afi rma que buscou informações, inclusive numa afi rma que buscou informações, inclusive numa 
publicação do Diário Ofi cial do Estado (DOE), publicação do Diário Ofi cial do Estado (DOE), 
onde, segundo ele, o educandário não consta onde, segundo ele, o educandário não consta 

da relação dos premiados. da relação dos premiados. 

ALFABETIZA TCHÊ EM PINHEIROALFABETIZA TCHÊ EM PINHEIRO

PATROLA EM PEDRASPATROLA EM PEDRAS

A Prefeitura de Pedras Altas recebeu esta A Prefeitura de Pedras Altas recebeu esta 
semana, em forma de cedência, uma motoni-semana, em forma de cedência, uma motoni-
veladora que será utilizada na manutenção e veladora que será utilizada na manutenção e 
recuperação das estradas rurais. A máquina recuperação das estradas rurais. A máquina 
foi cedida pela Secretaria de Estado de Agri-foi cedida pela Secretaria de Estado de Agri-

cultura, Pecuária, Produção Sustentável e cultura, Pecuária, Produção Sustentável e 
Irrigação (Seapi), sob a gestão do secretário Irrigação (Seapi), sob a gestão do secretário 
Clair Kuhn, e fi cará à disposição do município Clair Kuhn, e fi cará à disposição do município 

por um período de seis meses.por um período de seis meses.

CONTAS EM HULHA NEGRACONTAS EM HULHA NEGRA
Ainda falando sobre Hulha Negra, o prefeito Ainda falando sobre Hulha Negra, o prefeito 
Fernando Campani afi rmou ao jornal que a Fernando Campani afi rmou ao jornal que a 
situação fi nanceira da cidade está equilibrada. situação fi nanceira da cidade está equilibrada. 
O gestor relatou que houve um superávit em O gestor relatou que houve um superávit em 
janeiro e fevereiro, e que também vai se con-janeiro e fevereiro, e que também vai se con-
fi rmar em março. Ele explicou se tratar de uma fi rmar em março. Ele explicou se tratar de uma 
arrecadação de recursos acima do que foi arrecadação de recursos acima do que foi 
estimado, que ultrapassa R$ 500 mil. Ele disse estimado, que ultrapassa R$ 500 mil. Ele disse 
que já era esperada essa situação, o que, se-que já era esperada essa situação, o que, se-
gundo ele, garante mais segurança fi nanceira.gundo ele, garante mais segurança fi nanceira.

Segundo a administração local, o equipamento Segundo a administração local, o equipamento 
será importante para melhorar a infraestrutura será importante para melhorar a infraestrutura 
viária das áreas rurais, facilitando o transporte viária das áreas rurais, facilitando o transporte 
da produção agrícola, além de garantir mais da produção agrícola, além de garantir mais 

segurança para o deslocamento de estudantes, segurança para o deslocamento de estudantes, 
pacientes e profi ssionais da saúde. Os traba-pacientes e profi ssionais da saúde. Os traba-
lhos de recuperação das vias serão coordena-lhos de recuperação das vias serão coordena-
dos pela equipe de infraestrutura do município dos pela equipe de infraestrutura do município 

e terão início nos próximos dias.e terão início nos próximos dias.

PATROLA EM PEDRAS 2PATROLA EM PEDRAS 2

CONTAS EM HULHA NEGRA 2CONTAS EM HULHA NEGRA 2
Campani afi rmou estar tendo a felicidade Campani afi rmou estar tendo a felicidade 
de fechar os três primeiros meses com ar-de fechar os três primeiros meses com ar-
recadação maior do estimado e pagando os recadação maior do estimado e pagando os 
servidores com os ganhos projetados, pois servidores com os ganhos projetados, pois 
segundo ele, não existe Prefeitura ou empresa segundo ele, não existe Prefeitura ou empresa 
que funcione se o trabalhador não tiver o que funcione se o trabalhador não tiver o 
reconhecimento e não tiver um horizonte de reconhecimento e não tiver um horizonte de 
progressividade, garantindo felicidade a todos.progressividade, garantindo felicidade a todos.
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Candiota será palco de um exercício simulado Candiota será palco de um exercício simulado 
das forças de segurança dentro Plano de das forças de segurança dentro Plano de 

Defesa da Cidade (PDC). Nesta semana, o Defesa da Cidade (PDC). Nesta semana, o 
vice-prefeito de Candiota, Marcelo Gregório, vice-prefeito de Candiota, Marcelo Gregório, 
participou de uma reunião na Brigada Militar participou de uma reunião na Brigada Militar 

de Bagé, no 6º Regimento de Polícia Montada de Bagé, no 6º Regimento de Polícia Montada 
(RPMon), para tratar sobre o exercício (foto). (RPMon), para tratar sobre o exercício (foto). 
A atividade - que provavelmente será uma si-A atividade - que provavelmente será uma si-

mulação de assalto a banco, já tem data e hora mulação de assalto a banco, já tem data e hora 
marcada e será divulgada na próxima semana, marcada e será divulgada na próxima semana, 

tem o objetivo de quebrar o planejamento do tem o objetivo de quebrar o planejamento do 
crime organizado, reprimir de forma organizada, crime organizado, reprimir de forma organizada, 

técnica, efi ciente e efi caz.técnica, efi ciente e efi caz.

SIMULADO EM CANDIOTASIMULADO EM CANDIOTA

SESSÃO CANCELADA EM CANDIOTASESSÃO CANCELADA EM CANDIOTA
A Câmara de Candiota não teve sessão ordi-A Câmara de Candiota não teve sessão ordi-
nária esta semana em função da reforma do nária esta semana em função da reforma do 
telhado, forro e iluminação do plenário Gre-telhado, forro e iluminação do plenário Gre-
gório Ferreira, conforme avisou pelas redes gório Ferreira, conforme avisou pelas redes 
sociais o presidente Paulinho Brum (PSDB). sociais o presidente Paulinho Brum (PSDB). 

Já na semana anterior também não havia tido Já na semana anterior também não havia tido 
sessão, pois na segunda-feira (24 de março), sessão, pois na segunda-feira (24 de março), 
foi o aniversário da cidade e, portanto, feriado foi o aniversário da cidade e, portanto, feriado 
municipal. A volta das sessões deve aconte-municipal. A volta das sessões deve aconte-

cer na próxima segunda, dia 7, às 17h15.cer na próxima segunda, dia 7, às 17h15.
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O Lindomar era 
incorrigível. Não havia 
pedido da filha, bronca 
do filho, choro da mulher, 
carraspana do sogro, 
conselho do cunhado, 
que resolvesse. De tem-
pos em tempos, era como 
um andaço, o Lindomar 
estava de caso eventual 
com alguma quenga. 

Nada sério, tinha 
uma consideração espe-
cial e única pela família, 
da qual garantia: - A família é para sempre. 

O problema dele era conjuntural, de um lado 
agradável de um rabo de saia, de outro, estava 
chegando à terceira idade. É agora ou nunca, 
planejado. Da mulher, o que dizer, gostava mais 
de ser chamada de mãe que de ‘bem’, como ele a 
chamava até os 30 e poucos. Depois da chegada 
do primeiro neto, ela babava mesmo era quando 
este a chamava de vó. Gostava especialmente 
daquela dádiva que o fora concedido de ser avó. 

O Lindomar gostava de uma mulher que 
não fosse a sua, mas só para uns momentos de 
diversão, como sempre ressaltava, e se diga a seu 
respeito, olhando-se pelo lado positivo, nunca teve 
mulher fixa que não fosse a sua. Esta, ainda que 
saiba das suas travessuras, muitas vezes faz que 
não via, até porque sabia, e os anos passados lhe 
deram a certeza, que a responsável, pelas fugidas 
do Lindomar, era apenas mais uma. 

Cumpridor de seus deveres fundamentais de 
provar a família de recursos para as necessidades 
básicas e, inclusive, de uma série de supérfluos 
que ele sempre lembrava pagar, era um ser que 
tinha por fundamentos os conceitos do pai e do 
avô. Entre estes conceitos, o de que nada deixou 
faltar, era o pai de família que todo mundo pediu 
a Deus. 

O maior problema de Lindomar era que a 
mulher sempre acabava sabendo. Raramente se 
ofendia, quando dizia que não aguentava mais 
tanta humilhação. Sempre aguentei. Porém, doía 
na alma do Lindomar o fato de que as descobertas 
causaram problemas com a família. 

Outro problema é que morava em cidade pe-
quena, onde todo mundo se conhece, e qualquer 
‘mau passo’ de alguém vira notícia comunitária. 

Quando a mulher do homem da esquina deu 
a deixa de que estava de acordo com um encontro 
mais íntimo, o Lindomar foi definitivo, ‘vamos, sem 
compromisso, certo?’ 

- Certo, disse ela, que pretendia, faz tempo, 
usufruir das bênçãos da boa fama que o mesmo 
tinha. Gostava de dar presentes. 

Após as diversões de praxe, o Lindomar dis-
correu longamente sobre a necessidade imperiosa 
de que o assunto ficasse entre ambos, ao que ela 
dava a garantia maior, ‘eu sou casado’. 

- Mulheres, mulheres nunca são confiáveis, 
disse o Lindomar. 

No outro dia, a melhor amiga desta foi ao seu 
local de trabalho. Chegou-se com muita alegria, 
falando com um e outro, se chegando em Lindo-
mar e, ao cumprimentá-lo, deixou em sua mão um 
bilhete. Com muitos anos de praia, comportava-
-se da forma mais discreta possível, enquanto a 
jovem se dirigia a outro ambiente. Assim que pode, 
longe de olhos inoportunos, transmite o que disse 
a mensagem. 

- Eu também quero! 

Marco Antônio 
Ballejo Canto

O pedido da melhor amigaO pedido da melhor amiga

"

"

...o problema é que morava em 
cidade pequena, onde todo mundo se 
conhece, e qualquer ‘mau passo’ de 

alguém vira notícia comunitária. 

* Prefeito de Hulha Negra por três mandatos 
(1993-1996, 2001-2008) e auditor aposentado do 

Ministério do Trabalho

Tema foi tratado pelo vice-prefeito Marcelo Gregório (D)

Foi instalada esta se-
mana na Câmara de 
Pinheiro Machado, 

a Comissão Especial Tem-
porária sobre Animais 
em Situação de Rua e 
Riscos à População (CE-
TASR). A iniciativa é do 
vereador Mateus Garcia 
(PDT), que vai presidir a 
comissão, que é formada 
ainda pelos vereadores 
Renato Rodrigues (PSDB) 
- vice-presidente, Samanta 
Rochel (MDB), André 
Madruga (PDT) e Cássio 
Câmara (PP).

Segundo assinalou 
Mateus, na abertura dos 
trabalhos, este é um assun-
to recorrente na cidade há 
muito tempo, lembrando 
que nas 24h que ante-
cederam a instalação da 
comissão, foram regis-
trados dois incidentes de 
cachorros atacando pes-
soas nas ruas. Há cerca de 
um mês, um motociclista 
teve um acidente com 
certa gravidade próximo 
a rodoviária da cidade, 
após o ataque de um cão, 
além de outras situações 
registradas. “Vamos em 
busca de soluções”, disse 
o presidente.

O cronograma da 

Lorenzo Barão/Assessoria

Câmara de Pinheiro 
Machado instala 

comissão para tratar 
sobre animais de rua

LEGISLATIVO

Comissão foi instalada na tarde da última terça-feira (1º)

CETASR prevê como pró-
xima ação, uma conversa 
com o Executivo para 
saber quais legislações 
o município dispõem e 
que ações e programas 
estão sendo desenvolvidos 
pela municipalidade para 
combater o problema. A 
comissão, conforme Ma-
teus, pretende também 
buscar experiências exito-
sas em outros municípios e 
que possam ser replicadas 
em Pinheiro Machado. 
Além disso, se pretende 
confeccionar um material 
didático para ser distribu-
ído para a comunidade, 
especialmente nas escolas.

O vereador Renato 
aponta a situação como 
grave e que precisa de 
encaminhamentos. “Na 
nossa cidade não sei se 
não tem mais cães do que 
gente e isso é um grande 
problema”, compara.

A vereadora Sa-
manta reforça a ideia da 
gravidade do problema, 
assinalando a quantidade 
de animais soltos e sem 
responsáveis. Ela lem-
brou da organização não 
governamental (ONG) – 
Grupo de Proteção Animal 
Unidos Para Amar (GPA 
UPA), que atua na cidade, 
destacando a importância 

e as dificuldades deste 
trabalho, pois, segundo 
ela, muitos pensam que a 
ONG é obrigada a recolher 
e cuidar desses animais. 

Por fim, o verea-
dor André afirmou que a 
comissão tem o compro-
misso de apontar soluções 
para este problema antigo 
que acontece na cidade.

A CETASR terá um 
prazo de funcionamento 
de 90 dias, prorrogáveis 
por mais 30, e, ao final, 
um relatório com conclu-
sões e recomendações será 
apresentado ao plenário 
da Câmara e divulgado à 
população.

INFRAESTRUTURA

Praça central de Candiota 
vai passar por reforma

 Já está instalada em uma das laterais da praça 
central Dario Lassance, a placa que anuncia a reforma 
do espaço. A obra, orçada em R$ 752,9 mil, acontece 
por meio do Ministério das Cidades, Caixa Econômica 
Federal e Prefeitura de Candiota, que entrará com uma 
contrapartida. Ela será executada pela empresa Âncora 
Prestadora de Serviço, vencedora da concorrência ele-
trônica.

Segundo a Prefeitura, a reforma tem previsão de 
início ainda neste mês de abril e término de seis meses. 
Serão feitos passeios em pisograma (que mistura peças de 
piso com grama), sinalização das vias, paisagismo, pintura 
e instalação de esgoto. Não estão inclusos no projeto a 
reforma dos brinquedos da pracinha.

O prefeito Luiz Carlos Folador, falou ao jornal sobre a melhoria. “Esta obra, muito importante, demanda muito 
antiga, emenda do deputado Marco Maia e que tem o apoio direto da candiotense Fernanda Santos (ex-vereadora do 
município), que trabalha na assessoria da deputada Maria do Rosário. É com muita alegria que neste ano em que o 
município completa 33 anos, tenhamos essa revitalização da praça. Mais uma obra do nosso governo e do trabalho 
de toda equipe”.

Silvana Antunes TP
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

VIRTUDES

Há um ditado latino 
que diz ‘in médius virtus’, 
que afirma, é óbvio, que 
a virtude está no meio. 
No equilíbrio as coisas e 
situações se equivalem 
em bondade e satisfa-
ção.

Há, contrário sen-
so, um reparo a fazer e 
é muito oportuno que se 
faça logo. O quente e o frio 
são extremos opostos. O que não é bem quente 
ou bem frio é morno. O morno sempre é indese-
jado. Provoca náuseas e indisposições.

No terreno da política então, o morno tem 
um espaço gigantesco. Não é bom nem ruim. 
Na bebida, o morno é intragável. Nos alimentos 
também, salvo o ‘papá’ das crianças.

Na política o morno também é intragável. 
Vira mediocridade, incapacidade para a governan-
ça e coisas muito piores ainda. O modo nos deu 
a penicilina, mas nos trouxe a agulha que rasga 
nossas carnes e invade nossas veias.

LULA/Bolsonaro

Nosso presidente atual, veteraníssimo na 
política, nos entrega um governo morno. Nem 
quente, nem frio. Não agrada a ninguém. Lula 
descobriu o muro, escalou-o e tem muito medo 
de cair. É nem sombra do político que já foi. Não 
é quente, nem frio.

É mofo puro. Não sabe para onde correr. 
A ‘esquerda’ já não existe mais. Um Congresso 
danado faz dele um bibelô bêbado. Ora à direita, 
ora à esquerda, oscila num campo minado.

Já Bolsonaro, é um Dom Quixote, montado 
num cavalo trôpego, que oscila entre os extremos. 
Não consegue dirigir na serração. Não vê nada 
pela frente e sai como um galo louco em busca 
não sabe de quê. Não tem rumo.

Bolsonaro tem uma paixão explícita pela di-
tadura. Nem tenta maquiar ou achar subterfúgios. 
É explícito! Namora há muito tempo um poder 
sem oposição, sem tempo para acabar e tem um 
horror espasmódico por urnas.

Bolsonaro e Lula têm em comum filhos am-
biciosos por poder e grana. A ‘bufunfa’ é a plata-
forma comum. Com um molhadinho de escândalo.

Pior que, pais e filhos miram-se na indecên-
cia do grande guru DONALD.

PARTIR é preciso...

para onde? Já não temos destino, mas correr é 
preciso
mesmo que o dragão esteja na esquina.

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

Prefeitura reconhece problema e diz ter feito licitação esta semana para contratar empresa

Reprodução TP

O vereador Renato 
Rodrigues (PSDB) 
foi às redes sociais 

esta semana mostrar a 
situação de uma praça 
localizada na chamada 
área verde. As imagens 
exibidas pelo vereador 
são de um local com 
muita vegetação e que 
impossibilitam as crian-
ças de usarem o espaço. 
O vereador classificou a 
situação como vergonho-
sa. “É um absurdo, uma 
criança não tem condi-
ções de brincar nesse 
espaço”, reclamou.
 Durante a sessão 
da Câmara desta semana, 
bem como em outras, os 
vereadores e vereadoras 
tem debatido o tema da 
limpeza urbana na cida-
de, apontando diversas 
situações, especialmente 
de vegetação em muitos 
pontos, inclusive no cen-
tro.

LICITAÇÃO

Limpeza urbana é tema de 
debate em Pinheiro Machado

INFRAESTRUTURA

Assinalando com-
promisso em melhorar a 
limpeza urbana, a Prefei-
tura local promoveu esta 
semana, uma licitação 
para a contratação de uma 
empresa que ficará res-
ponsável pela limpeza e 
roçado das ruas, praças e 
avenidas, além da pintura 
dos meios-fios. Uma nota 

HOMENAGEADOS (AS)

- Márcio Schröder 
- Venorlei Fernandes
- Adriana Delabary
- Ana Lucia Soares
Carmen Lucia Falcão
- Cesar Ferreira
- Cristina Macke 
- Iarema Jorge Lima
- Joel Rodal Silva
- Lia Mara Gonçalves
- Lucia Cristina Alves
- Marcia Suzana Barbosa
- Margarida Correa
- Monica Macke Schierholt
- Neri Lopes Pinto
- Rosa Lucia Soares
- Roselaine Borges Ibero
- Roseli Camargo Borba
- Sandra Beatriz Mielke
- Sirleia Hellwig Igure
- Solenir Ramos
- Adroaldo Garcia
- Alvaro Pereira Lopes
- Alvaro Feijó Carrion

Vereador Renato Rodrigues (PSDB) mostrou em vídeo nas 
redes sociais a situação de uma praça na cidade 

da Prefeitura nas redes 
sociais admitiu o proble-
ma. “Atualmente, a ci-
dade enfrenta problemas 
com a alta vegetação em 
diversas áreas públicas, 
algo notório nas ruas e 
praças”. 

O prefeito Ronaldo 
Madruga também disse 
que a administração reco-

nhece essa situação e, por 
isso, está tomando provi-
dências para solucionar o 
problema. “Entendemos 
que a cidade precisa ur-
gentemente desses ser-
viços. A licitação foi re-
alizada de forma correta, 
organizada e planejada, e 
em breve a nova empresa 
iniciará os trabalhos para 
garantir uma cidade mais 
limpa e bem cuidada”, 
afirma o prefeito.

Segundo a Prefei-
tura, com a contratação, 
será possível “propor-
cionar um ambiente mais 
agradável e seguro para 
os munícipes, garantindo 
que as vias e espaços 
públicos estejam em con-
dições adequadas para o 
uso de todos. Com a con-
tratação da nova empresa, 
a expectativa é que os ser-
viços sejam executados 
com eficiência e dentro 
dos padrões exigidos pela 
administração munici-
pal”, assinala a nota.

Como parte das 
comemorações pelos 33 
anos de emancipação de 
Hulha Negra, a Câmara 
de Vereadores promoverá 
nesta sexta-feira (4), uma 
Sessão Especial em ho-
menagem aos servidores 
públicos municipais que 
possuem 25 anos ou mais 
de serviços prestados. O 
evento ocorrerá às 18h, 
no Complexo Ramon, 
do Centro de Referên-
cia da Assistência Social 
(CRAS).

Ao todo, 46 ser-
vidores da Prefeitura e o 
funcionário da Câmara 
de Vereadores e Verea-
doras Márcio Schröder 
da Silva serão laureados 
em reconhecimento à 
dedicação e contribuição 
para o desenvolvimento 
do município.

O presidente do 
Legislativo, Josias Vidart, 
destacou a importância da 
cerimônia. “Estamos mui-
to felizes e orgulhosos em 
poder homenagear esses 
servidores que, ao longo 
desses mais de 25 anos, 
dedicaram-se ao serviço 
público e ao bem-estar 
da nossa comunidade. O 
trabalho deles é funda-
mental para o crescimento 
e desenvolvimento de 
Hulha Negra.”, destacou 
Josias, enfatizando que 
a homenagem reforça o 
compromisso da Câmara 
em valorizar o funciona-
lismo público, reconhe-
cendo aqueles que, com 
empenho e dedicação, 
contribuem para a me-
lhoria do município e 
da qualidade de vida da 
população.

Legislativo vai homenagear 
servidores públicos com mais 

de 25 anos de carreira

HULHA NEGRA

Evento acontece nesta sexta-feira (4) com transmissão ao vivo pela Câmara

- Carmem R. Ruiz
- Gabriel Chaves Ruiz
- Janusa Silveira
- Luiz Augusto de Oliveira
- Marcus Roberto Leitzke
- Michel Mansur Kaé
- Nelson Ribeiro Pereira
- Nilda Leitzke
- Noêmia Silva Carvalho
- Tarcio de Avila Ramos
- Breno Jesus Cavalheiro
- Clodomiro Padilha
- Denoir da Silva Correa
- Jair Pereira Tavares
- José Ronaldo Borges
- Laerte da Silva Ritta
- Nilson Freitas Idalgo
- Vandelci Barreto
- Carlos Renato Chagas
- Simone Ruiz Rocha
- André Ricardo Fontoura
- Luce Leila Soares
- Maria Regina Gomes
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*Doutor em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela Unisinos/
RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito 
Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado-efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Em mãos aqu i 
enquanto escrevo esta 
coluna a obra “Ideias 
Políticas de Assis Brasil: 
cronologia, introdução, 
novas bibliográficas e 
textos selecionados”. A 
obra, publicada em par-
ceria do Senado Federal 
com a Fundação Casa 
Rui Barbosa e o Minc, 
possui dois volumes. 
E, destes dois volumes, o que escolhi hoje foi o 
segundo. 

O primeiro texto consignado na obra que 
tenho em mãos é o famoso “Democracia Repre-
sentativa: do voto e da maneira de votar”, cuja 
primeira edição remonta ao ano de 1893. O livro, 
segundo Assis Brasil, foi gerado na pura intenção 
do aperfeiçoamento de nossa República. E foi 
consagrado aos leais e verdadeiros democratas. 
Ele traz um alerta demasiado relevante (o tempo 
vai, e vai se repetindo, parece-me...): “O tropel dos 
desvairamentos e paixões do dia, a sedução da 
novidade extravagante, podem haver dispersado 
espíritos frágeis, dentre os valentes que constituí-
am a nobre corte. Mas confio em que esta voltará 
a reunir-se debaixo da bandeira histórica, a esse 
núcleo fecundo correrão em grande número os 
bons brasileiros de todas as procedências. Quanto 
a mim, a maior, mais íntima e intensa preocupação 
da minha vida pública – é continuar sempre [...] a 
servir com dedicação à sagrada causa”. 

Já o segundo texto é o não menos famoso 
“Do Governo Presidencial da República Brasilei-
ra”, de 1896. A mensagem consagrada na primeira 
edição da obra não é menos pertinente. Segundo 
Assis Brasil o livro é “um livro de combate”, mas 
“sem abandonar, por isso, a pretensão de assentar 
princípios”. E ele não para por aí (o tempo corre 
e vai se repetindo, vez mais...): “Nos tempos que 
correm para a nossa pátria, será bem difícil evitar 
que algum sopro de controvérsia e de luta inflame 
os escritos, ainda os dos espíritos mais tolerantes, 
entre os quais ambiciono ser contado. Como ho-
mem convencido e que tem estudado e meditado 
o seu assunto, mostrarei algum ardor no ataque 
e na defesa; mas declaro que nenhuma aversão 
me merecem as opiniões, e menos as pessoas, 
dos que forem de parecer contrário e o meu. A 
divergência de opiniões, quando não é irritante e 
fanática, como infelizmente tanto acontece hoje, 
deve ser considerada grande bem público”. Atual, 
pois, a ideia? 

E não para por aí (e o tempo vai, vai... e 
se repete): “A democracia, em troca de belas 
virtudes, tem um lado feio e perigoso: desde que 
nela o campo está inteiramente aberto à concor-
rência de todos, desde que nenhum privilégio 
reconhece e pode sagrar triunfador ao de mais 
obscura procedência, com a condição de ter em 
seu favor o voto da maioria é preciso que nobres 
objetos animem a luta, para que não degenere 
em competência de individualidades e, logo, em 
briga de facções”. 

A terceira, e última parte, traz “oratória 
popular”, com discursos e textos mais enxutos 
sobre ditatura, democracia e parlamentarismo. 
Dentre as tantas mensagens que li e releio, uma 
delas quero deixar consignada aqui, e o faço em 
tom de encerramento, qual seja: “o despotismo 
devora-se a si próprio”. 

      * Guilherme Barcelos

Ideias políticas de Assis Brasil Ideias políticas de Assis Brasil 

"
"

O despotismo devora-se a si 
próprio.
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Na última terça-fei-
ra (1º de abril), a 
Usina de Candio-

ta, pertencente a Âmbar 
Energia, completou três 
meses de paralisação, de-
pois do fim dos contratos 
de venda de energia em 
31 de dezembro do ano 
passado. Ainda não há 
uma definição concreta 
sobre o futuro da unidade 
industrial. 

A esperança recai 
sobre a edição de uma me-
dida provisória (MP) por 
parte do governo federal, 
que garanta a compra de 
energia de reserva, prolon-
gando seu funcionamento 
até meados de 2040 ou 
2050. 

Há intensas movi-
mentações nos bastidores, 
porém, como dito, con-
cretamente ainda não há 
nada oficial. Como forma 
de pressão, o deputado 
Afonso Hamm (PP) fez 
novamente um discurso na 
tribuna da Câmara Federal 
e protocolou um projeto 
de lei nos moldes e teor 
semelhantes ao que se 
discute para a MP.

Hamm cobrou na 
tribuna, que após uma 
audiência realizada no 
Ministério de Minas e 
Energia (MME), em 15 
de fevereiro, bem como, 
após a vinda do presidente 
Lula a Rio Grande para a 
retomada do Polo Naval, 
havia uma promessa de 
que após o carnaval, a 

medida provisória seria 
editada pelo governo. 

O projeto protoco-
lado por ele esta semana 
- PL 1371/1025, segundo 
o deputado, busca garantir 
a contratação de reserva 
de capacidade para terme-
létricas a carvão mineral 
nacional, com contratos 
de longo prazo (até 2050), 
assegurando a compra 
mínima de carvão mineral 
nacional e a manutenção 
dos empregos e atividades 
econômicas nas regiões 
carboníferas. “Devido a 
demora por parte do go-

Deputado Afonso Hamm protocolou um novo 
projeto na Câmara prevendo estender os contratos

Usina de Candiota 
completa três meses 

de paralisação e 
incertezas continuam

TRANSIÇÃO JUSTA

Usina está paralisada desde o dia 1º de janeiro deste ano

verno federal da edição 
da MP, que autorize a 
renovação dos contratos 
de venda de energia da 
Usina de Candiota, resolvi 
apresentar um projeto de 
lei com a mesma finalida-
de”, disse. 

Alternativa deba-
tida, porém com menor 
força, seria a derrubada do 
veto presidencial ao artigo 
do projeto 575/2021, que 
prorrogava os contratos 
até 2050.

Nesta edição do jor-
nal, o presidente da Âmbar 
Energia, Marcelo Zanatta, 

ao ser abordado para o 
especial dos 33 anos de 
Candiota, não se refere 
diretamente a situação, 
porém dá um depoimento 
bem otimista em relação 
ao futuro do carvão mine-
ral e da Usina em si.

O prefeito Luiz 
Carlos Folador (MDB) 
esteve em Brasília nas 
últimas duas semanas, 
monitorando os enca-
minhamentos e também 
mantendo diálogos com 
ministérios, senadores, 
deputados e lideranças 
ligadas ao setor.
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Governo Estado debate em Candiota 
Plano de Transição Energética 

Evento será no Legislativo candiotense e terá transmissão ao vivo pela página da TV Câmara
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A Secretaria do Meio  
Ambiente e Infra-
estrutura (Sema) 

do Governo do Rio Gran-
de do Sul, por meio do 
Departamento de Mine-
ração (DM), realizará 
uma reunião pública na 
próxima terça-feira (8), a 
partir das 18h, na sede da 
Câmara de Vereadores e 
Vereadoras de Candiota. 
O objetivo é apresentar, 
tecnicamente, as etapas 
de elaboração do Plano 
de Transição Energéti-
ca Justa (TEJ) para as 
regiões carboníferas do 
Rio Grande do Sul, ela-
borado pelo consórcio 
WayCarbon-Centro Bra-
sil no Clima (CBC).

A r e u n i ã o  t e m 
como foco garantir a par-
ticipação ativa da comu-
nidade local no processo 
de transição, consideran-
do as necessidades das 
regiões afetadas, como 
a Região Carbonífera do 
Baixo Jacuí e a Região 
Carbonífera da Campa-
nha, que contemplam 19 

municípios. A transição 
pode afetar mais de 4,5 
mil empregos diretos e 
indiretos, especialmente 
na região da Campanha, 
que depende da cadeia 
do carvão. Portanto, a 
reunião será uma oportu-
nidade essencial para que 
os cidadãos participem 
das decisões sobre o fu-
turo energético da região.

O Plano busca pro-
mover a mudança para 
energias renováveis e 
a descarbonização da 
matriz elétrica de ma-
neira equilibrada com a 
mitigação das emissões 
de Gases de Efeito Estu-
fa (GEE), promovendo 
inclusão social e desen-
volvimento econômico, 
ao mesmo tempo em 
que leva em conta as 
particularidades socio-
econômicas, culturais e 
ambientais das comuni-
dades impactadas.

A secretár ia  da 
Sema, Marjorie Kauff-
mann, afirmou que o pla-
no faz parte da Agenda 

ProClima2050, que visa 
a adaptação, mitigação e 
resiliência às mudanças 
climáticas. “O carvão 
tem importância histórica 
no Rio Grande do Sul, e 
a pedido do governador 
Eduardo Leite, a secre-
taria contratou um estudo 
para definir estratégias 
para a região. Este é o 
primeiro contato público 
com as comunidades, e 
a participação de todos 
é essencial para garan-
tir um plano eficiente 
e inclusivo, com foco 
na transição energética. 
Os resultados orienta-
rão as políticas públicas 
nos âmbitos econômico, 
ambiental e social”, con-
cluiu.

No mesmo dia , 
será lançada a Consulta 
Pública disponibilizada 
no site da Sema, que 
visa coletar informações 
essenciais sobre os de-
safios, vocações e po-
tenciais caminhos para a 
construção de uma tran-
sição justa e inclusiva. 

EXPEDIENTE EXTERNO
 
160 - Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedido 
de informação do Vereador Axel Costa relativo ao aten-
dimento na Sala do empreendedor.
161 - Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedido 
de informação do Vereador Marcelo Belmudes, referente 
a coleta de lixo nos bairros.
162 - Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedi-
do de informação do Vereador Axel Costa, referente ao 
acompanhamento e tratamento de crianças com TEA.
163 - Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedido 
de informação do Vereador Marcelo Belmudes, referente 
a contratação de escritório de advocacia par atuar na ação 
movida por servidora.
164 - Poder Executivo - Encaminha resposta ao pedido 
de providências dos Vereadores Léo Lopes e Paulinho 
Brum, referente a limpeza urbana e manutenção da rua 
Assis Freitas.

EXPEDIENTE INTERNO 

153 - Pedido de Informações - Ver. Axel Costa - Solicita 
ao Poder Executivo as informações sobre o último contrato 
da Rodovia Miguel Arlindo Câmara.
154 - Pedido de Informações - Ver. Axel Costa - So-
licita ao Poder Executivo o Projeto do Contrato PMC nº 
029/2022 – MAC.
155 - Moção de Apoio - Ver. Ataides da Silva - Moção 
de Apoio ao Projeto de Lei nº 320/2025 do Senador Luiz 
Carlos Heinze que institui o Programa de Securitização 
das dívidas dos produtores rurais do Rio Grande do Sul 
afetados pelos eventos climáticos.
156 - Requerimento - Ver. Gildo Feijó - Requer agen-
damento de Sessão Especial aos 71 nos da Escola de 
Dario Lassance.
158 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - Solicita 
ao Poder Executivo a inclusão dos atendimentos de gine-
cologista e pediatra como serviços regulares da atenção 

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota
SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 08 DO DIA 10 DE MARÇO DE 2025Nº 08 DO DIA 10 DE MARÇO DE 2025

primária à saúde do município de Candiota.
159 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - Solicita 
ao Poder Executivo iluminação pública na Rua Elói Azam-
buja Oliveira que liga os Bairros União e São Simão.
166 - Requerimento - Ver. Diego Lima - Requer licença 
para assumir o cargo de Secretário Municipal de Assistên-
cia Social.
167 - Requerimento - Ver. Axel Costa - Solicita a criação 
da Comissão em Defesa do Consumidor de Candiota. 
168 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - Solicita 
a CEEE Equatorial corte e poda das árvores do município.
169 - Pedido de Providências - Ver. Marcelo Belmudes 
- Solicita ao Poder Executivo a manutenção das praças de 
Dario Lassance, João Emílio e São Simão.
170 - Pedido de Providências - Ver. Marcelo Belmudes 
- Solicita ao Poder Executivo providenciar iluminação no 
trecho entre os Bairros São Simão e União, além da colo-
cação de um poste de iluminação na parada de ônibus em 
frente ao Bairro União.
171 - Pedido de Providências - Ver. Marcelo Belmudes 
- Solicita ao Poder Executivo manutenção na cancha de 
areia do Bairro João Emílio.
172 - Pedido de Providências - Ver. Marcelo Belmudes 
- Solicita ao Poder Executivo a limpeza dos acostamentos 
da MAC.
173 - Pedido de Informações - Ver. Paulinho Brum - So-
licita ao Poder Executivo as informações sobre a Defesa 
Civil Municipal.
174 - Pedido de Informações - Ver. Paulinho Brum - So-
licita ao Poder Executivo as informações sobre a entrega 
nas casas dos carnês de IPTU.
175 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - Solicita 
ao Poder Executivo melhoria e avaliação em barragem no 
Assentamento dos Cerros.
176 - Pedido de Informações - Ver. Axel Costa - Solicita 
ao Poder Executivo as informações referentes aos atendi-
mentos do Bolsa Família e CAD Único.
177 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - Solicita 
ao Poder Executivo melhoria no Galpão do Produtor. 

178 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - Soli-
cita ao Poder Executivo atendimento ao Bolsa Família e 
Cadastro Único.

DISCUSSÃO DE PROJETOS

113 - Projeto de Lei nº 044/2025 - Poder Executivo - 
Altera Lei Municipal 2663/2024, que ratifica, sem ressal-
vas, a alteração do protocolo de intenções firmado pelo 
Poder Executivo visando a celebração de contrato de 
consórcio público junto ao Consórcio Público do Extremo 
Sul – COPES.
135 - Projeto de Lei nº 045/2025 - Poder Executivo - 
Autoriza o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA – Qualificação da atenção 
à saúde da população quilombola remanescentes dos 
quilombos no Estado do Rio Grande do Sul no valor de 
R$ 340.000,00
136 - Projeto de Lei nº 046/2025 - Poder Executivo - 
Autoriza o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA – Financiamento do com-
ponente básico da Assistência Farmacêutica no valor de 
R$ 20.215,14.
137 - Projeto de Lei nº 047/2025 - Poder Executivo - 
Autoriza o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA - Financiamento do com-
ponente básico da Assistência Farmacêutica no valor de 
R$ 80.860,53.

ORDEM DO DIA

VOTAÇÃO DE PROJETOS

090 - Projeto de Decreto Legislativo nº 008/2025 - Ver. 
Léo Lopes - Concede o Título de Mérito Vulto Emérito 
Candiotense ao Senhor Alionildo Lopes Teixeira
102 - Projeto de Decreto Legislativo nº 009/2025 - Ver. 
Léo Lopes - Concede o Título de Cidadão Honorário 
Candiotense ao Senhor Claiton Rangel.

As respostas fornecidas 
serão fundamentais para 
a formulação do plano, 
garantindo que as políti-
cas e ações adotadas refli-
tam as realidades locais e 
atendam às necessidades 
das comunidades impac-
tadas.

Com o consórcio 
WayCarbon-CBC res-

ponsável pela elaboração 
do plano, o encontro será 
um espaço importante 
para que os moradores 
expressem suas opiniões 
e preocupações, contri-
buindo para um processo 
de transição mais justo e 
alinhado com as necessi-
dades locais.

O local da reunião 

é restrito a 120 lugares 
e os interessados devem 
fazer inscrição prévia 
pelo link disponível no 
s i te  do Governo RS.  
 A t ransmissão 
será feita pelas redes 
sociais da Câmara de 
Vereadores, permitindo 
que todos acompanhem 
as discussões. 
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Marcelo Zanatta tem convicção de que carvão continuará 
sendo importante pilar de desenvolvimento 

ESPECIAL 33 ANOS

Presidente da Âmbar projeta 
Candiota como o mais importante 

polo carboquímico nacional

Ojo rna l  Tribuna 
do Pampa ouviu 
diversas lideran-

ças de Candiota e Hulha 
Negra nas comemorações 
dos 33 anos de emanci-
pação das duas cidades. 

Como não poderia 
deixar de ser, o jornal 
manteve contato com 
o presidente da Âmbar 
Energia, Marcelo Zanat-
ta, por meio de sua asses-
soria. Ele evitou falar di-
retamente da questão que 
envolve o fi m dos contra-
tos da Usina de Candiota 
(pertencente ao grupo) e 
que teve suas atividades 
paralisadas desde o dia 
1º de janeiro deste ano. 

Contudo, Zanatta 
se mostra muito otimista 
com o empreendimento, 
que neste momento pas-
sa por uma manutenção 
preventiva. “O complexo 
de Candiota é um ativo 

essencial para o supri-
mento de energia e será 
ainda por muito tempo 
importante para garantir 
a segurança energética do 
país, da qual a transição 
para uma matriz cada 
vez mais diversificada 
e sustentável não pode 
prescindir. Paralelamen-
te, novas tecnologias es-
tão tornando viável a 
redução das emissões 
de carbono equivalente 
na exploração do mi-
neral diminuindo seu 
impacto na mudança cli-
mática”, assinala ele.

O executivo acres-
centa que a produção de 
energia é quem vai garan-
tir a transição. “Em nossa 
visão, ao longo do tempo, 
a energia passará a ser 
subproduto de outros 
processos para o apro-
veitamento sustentável 
do carvão mineral. Para 

isso, é necessário primei-
ro viabilizar economica-
mente toda essa evolução 
tecnológica, e isso se 
dará por meio da gera-
ção de energia”, projeta.

Por fim, Marcelo 
Zanatta é enfático na 
certeza dele e da empresa 
em relação ao futuro da 
cidade e da região. “O 
carvão fez de Candio-
ta um dos municípios 
mais prósperos do país 
e temos convicção de 
que se manterá como um 
importante pilar para o 
futuro. Com sua riqueza 
mineral, o município tem 
potencial para se consti-
tuir no mais importante 
polo carboquímico na-
cional. E, assim, abrir 
um novo leque de opor-
tunidades para o futuro 
não só da cidade, mas de 
todo o estado e de sua 
população”, acredita ele. 

Arquivo TP

Marcelo Zanatta falou com o TP aproveitando 
as comemorações dos 33 anos da cidade
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Público lotou o largo Milton Quadros durante a noite de folia

FOLIA 2025

Oúltimo fi m de se-
mana foi de muita 
festa popular na 

Cidade do Castelo. No 
sábado, dia 29 de mar-
ço, aconteceu o Carnaval 
Fora de Época da cidade. 
O evento, que aconteceu 
no largo Milton Quadros, 
reuniu, além de foliões 
pedrasaltenses, pessoas 
de municípios da região, 
como Herval, Pinheiro 
Machado e Candiota.

A festa contou com 
a presença dos blocos 
Quem me viu mentiu e 
Oxente Tchê, de Candiota, 

e Ópaió, de Pinheiro Ma-
chado, da Escola de Sam-
ba Mirim Aprendizes do 
Samba, de Arroio Grande, 
cortes carnavalescas de 
Herval e o bloco Vai dar 
Grenal da cidade de Pe-
dras Altas. No palco, show 
da Xavanda, Dj Digo e Dj 
Martins.

Ao Tribuna do 
Pampa, a coordenado-
ra de cultura, Ana Claú-
dia Pereira, falou sobre 
a festividade. “O brilho 
e a alegria do carnaval 
tomaram conta de Pedras 
Altas. Nosso carnaval, 

promovido com muito 
carinho, foi um verdadeiro 
sucesso e reafi rmou o es-
pírito festivo e acolhedor 
da nossa comunidade. 
Com um grande público 
presente, a festa reuniu 
visitantes e moradores 
em um ambiente familiar 
e seguro, onde crianças, 
jovens e adultos puderam 
celebrar juntos a alegria 
da folia. Agradeço a todos 
que ajudaram a tornar o 
evento possível e especial. 
Viva o carnaval, viva nos-
sa cultura e viva a alegria 
do nosso povo”.

Carnaval Fora de Época de 
Pedras Altas reúne público regional

Michele Brum/Assessoria
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Supermercados já começaram a expôs ovos de chocolate

GERAL

Divulgação

Silvana Antunes TP

DATA MAIS DOCE

Chocolates para a Páscoa já começam a 
ser expostos e a movimentar o comércio 

Achegada do mês 
de abril traz ainda 
mais proximidade 

com a data mais doce do 
ano, a Páscoa, que em 
2025 será no dia 20. Sem-
pre lembrada pela tradição 
de presentear e ser presen-
teado com ovos de choco-
late é também uma época 
aguardada para quem usa a 
data para aumentar a renda 
familiar com venda extra 
de chocolates.
 Supermercados, 
comércios de embalagens 
e lojas de variedades, já 
começam a publicar a 
chegada de cestas, doces 
e artigos que possam fazer 
parte dos presentes para a 
Páscoa, assim como cardá-
pios para encomendas de 
chocolates caseiros já co-
meçam a estar disponíveis, 
principalmente nas redes 
sociais. Em razão disso, o 
Tribuna do Pampa con-
versou com empresários 
e confeiteiras para falar 
sobre novidades e preços 
esperados para este ano. 

COMÉRCIO

A cada ano com um 
novo atrativo para atrair 
o público, seja ovos de 
chocolate envoltos em 
plásticos coloridos ou com 
brinquedos de brindes ven-
didos em supermercados e 
outros comércios. Ovos de 
Páscoa, assim como barras 
de chocolate e caixas de 
bombom já podem ser en-
contradas no comércio. O 
TP conversou com o em-
presário do supermercado 
Sacolão, Diogo Revelante, 

de Candiota, para falar dos 
preparativos para a data. 
“Já estamos com produtos 
à disposição para quem 
quer fazer suas compras e 
esperando uma grande re-
messa de chocolates com-
prados no mês de janeiro. 
Teremos diversidade de 
chocolates”, afirmou.

Questionado sobre 
os preços dos produtos, 
o empresário disse ter 
percebido uma suba de 
cerca de 10% com relação 
a 2024. “A matéria-prima 
teve uma alta de preços e 
acabou impactando nos 
produtos para a Páscoa, 
mas acredito que não tere-
mos grandes impactos nas 
vendas, apesar de barras 
de chocolate, caixas de 
bombom e cestinhas se-
rem os mais procurados 
em razão do valor mais 
baixo”, destacou.

PRODUÇÃO CASEIRA

  Um ramo que tem 
se destacado são os ovos 
de colher artesanais, de 
fabricação caseira. Fei-
tos em metade de ovos 
com recheios diversos 
para comer de colher, os 
ovos costumam ter sabo-
res atrativos e alguns ter 
guloseimas que possam 
atrair adultos e crianças.
Não foi somente nos ovos 
industrializados que o pre-
ço teve um aumento, nos 
artesanais também. O TP 
conversou com a confei-
teira de Candiota Márcia 
Falcão dos Santos Farias, 
que há três anos começou 
a fazer ovos de chocolate 

Artigos de decoração também são destaques neste ano

na Páscoa a pedido das 
clientes de bolos e salga-
dos. Ela disse ter percebi-
do um aumento de valor 
nos produtos utilizados. 
“Os valores subiram muito 
esse ano, principalmente 
o chocolate e leite ninho 
em pó, mas sempre tento 
fazer um preço justo para 
minhas clientes”, destacou 
a confeiteira que em 2025, 
terá disponibilidade de 
ovos de colher com valo-
res de R$ 65 e R$ 70, estes 
infantis com brinde. 
Márcia aceitará enco-
mendas até o dia 10 de 
abril e contatos podem ser 
feitos pelo telefone (53) 
997073419.

DECORAÇÃO

Com a loja aberta 
na cidade há cerca de 1 
ano e 7 meses, Valéria 
Prediger, da Ponto Real, 
diferente do ano passado, 
em 2025 ela diz ter optado 
por trabalhar com artigos 
de decoração para a Pás-
coa, de forma a incentivar 
as pessoas e relembrar a 
simbologia da data. “Per-
cebi que no município o 
dignificado da Páscoa não 
tem tanta ênfase e resolvi 
trazer novidades de forma 
a estimular as pessoas a 
decorarem suas casas para 
esta data. Por isso temos 
o coelho da Páscoa, ovos 
para decoração e pintu-
ra, guirlandas, cestas e 
pegadas do coelho, tanto 
prontas como moldes para 
pintura”.

Ela conta já ter per-
cebido uma maior procura 

pelos artigos. “No ano pas-
sado eu não tinha artigos 
de decoração e ensinava 
as pessoas a fazer com 
EVA e outros materiais. 
Neste ano, logo que postei 
as novidades, as pessoas 
começaram a vir até a 
loja conhecer. Já temos 
professores buscando, 
principalmente os ovos, 
para fazer trabalhos peda-
gógicos com as crianças. 
Temos artigos de vários 
preços, pois apesar de ser 
empreendedora e precisar 
sustentar a loja, procuro 
colocar um preço justo 
nos produtos”, concluiu 
Valéria.

PRODUTOS E 
EMBALAGENS

Outro comércio vi-
sitado pelo TP foi a Casa 
do Confeiteiro, que traba-
lha com embalagens e bar-
ras de chocolate, além de 
coberturas e itens diversos 
de decoração. Conforme 
Thaís Chamur, houve uma 
percepção de aumento de 
preços nos produtos para 
repasse ao consumidor, 
mas a expectativa é que 
as vendas sejam bastante 
positivas, visto ter muito 
produto ainda para chegar. 
“seguidamente estamos 
recebendo novidades para 
todos os bolsos, até a Pás-
coa vai ser assim”.

Questionada acerca 
do produto mais procu-
rado, Thaís destaca as 
coberturas de chocolate 
branco ou ao leite. “O 
chocolate subiu bastante, 

inclusive algumas pesso-
as que faziam chocolates 
artesanais para venda e 
costumavam fazer en-
comendas com até dois 
meses de antecedência, 
vieram aqui nos avisar que 
deixarão de trabalhar, que 
as compras serão apenas 
para a família, devido ao 

alto custo para ser repasso 
ao cliente. Tem chocolate 
nobre que subiu até quase 
50%, fazendo com que 
ocorra procura por outros 
produtos como coberturas 
que são de muita qualida-
de, mas com valor reduzi-
do, além de não precisar 
de temperagem”, explica. 
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Barras de chocolate e coberturas já estão disponíveis na Casa do Confeiteiro

Ovos de colher têm sido bastante procurados 
pela população nos últimos anos

Cestas, ovos para pintura e artigos para árvores 
de Páscoa ganharam espaço no comércio
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Em Candiota, vacinação já começou a ser realizada 

Dados são uma estimativa da Secretaria Estadual de Saúde de acordo com os grupos prioritários

Sabrina Monteiro/Assessoria

VACINAÇÃO

Começou, na última 
semana, a distribui-
ção, por parte do 

governo do Estado e Se-
cretaria de Saúde, a dis-
tribuição do primeiro lote 
de vacinas contra a gripe 
(infl uenza), com 356 mil 
doses para o Rio Grande 
do Sul. 

Para as 3ª e 7ª Co-
ordenadorias Regionais de 
Saúdem, que abrangem os 
municípios de cobertura 
impressa do Tribuna do 
Pampa – Bagé, Candiota, 
Hulha Negra, Pedras Altas 
e Pinheiro Machado, além 
dos demais que compõem 
as coordenadorias, no pri-
meiro lote são 34.300 mil 
doses, sendo 6.220 doses 
para os da 7ª CRS e 28.080 
para os da 3ª CRS.

Ao todo, o público-
-alvo da estratégia no Rio 
Grande do Sul é composto 
por mais de 5,3 milhões de 
pessoas que fazem parte 
dos grupos prioritários, 
selecionados pelo Ministé-
rio da Saúde por serem de 
maior risco de agravamen-
to ou de maior exposição.

Segundo a Secreta-
ria, a estimativa entre os 
cinco municípios pesqui-
sados do jornal, são que 
72.943 mil pessoas sejam 
vacinadas, sendo 59.525 
mil em Bagé, 4.241 em 
Candiota, 2.800 em Hulha 
Negra, 1.072 em Pedras 
Altas e 5.305 em Pinheiro 
Machado.

BAGÉ

O governo,  por 
meio da Secretaria de Saú-
de e Atenção à Pessoa com 
Defi ciência informou que 
na primeira etapa da vaci-
nação serão contemplados 
idosos (a partir dos 60 
anos), crianças (menores 

de 12 anos) e gestantes. “A 
aplicação das vacinas nos 
postos de Saúde terá início 
assim que o município 
receber um lote completo 
dos imunizantes”, esclare-
ce a secretária Terezinha 
Ricaldone. 

A secretária tam-
bém explica que ações 
estão sendo preparadas 
para facilitar a imuniza-
ção da população, como 
ampliação dos horários de 
atendimento nas unidades 
de referência, unidade 
móvel aos sábados e aber-
tura de um posto de saúde 
também aos sábados. As 
pessoas acamadas ou com 
difi culdade de locomoção 
receberão a dose da vacina 
em domicílio, mediante 
agendamento no posto 
de saúde mais próximo. 
Todas as ações serão di-
vulgadas em breve.

CANDIOTA

No município, de 
acordo com a Assesso-
ria de Comunicação da 
Prefeitura, as doses estão 
sendo distribuídas para os 
municípios de forma fra-
cionada e conforme forem 
chegando, serão aplicadas 
conforme o grupo. No 
momento, foram recebidas 
350 doses que já começa-
ram a ser aplicadas nas 
pessoas com mais de 60 
acamadas com o auxílio 
dos agentes de saúde.

Para esta sexta-feira 
(4), está prevista a chegada 
de mais doses da vacina e 
deverá ocorrer uma ação 
para vacinação de pessoas 
de mais de 60 anos sem 
problemas de mobilidade.

HULHA NEGRA

No município, con-

forme a enfermeira Fer-
nanda Reiznautt, coorde-
nadora das imunizações, 
as primeiras doses recebi-
das estão sendo aplicadas 
nas gestantes e idosos 
acamados, com comorbi-
dades, através da listagem 
dos agentes de saúde. Con-
forme a coordenadora, a 
partir da próxima semana, 
a vacinação vai ser aberta 
para idosos com comorbi-
dades, gestantes, profis-
sionais da saúde, idosos 
em geral com mais de 60 
anos e crianças maiores 
de 6 meses e menores 
de 6 anos. Já no dia 14 
de abril, a vacinação de-
verá ser aberta para os 
grupos especiais. A sala 
de vacinas no Centro de 
Atendimento Integrado de 
Saúde (Cais), funciona das 
8h30 às 11h30 e das 13h30 
às 16h30. Deverá ocor-
rer também, vacinação 
em pontos específi cos da 
zona urbana e rural, com 
calendário a ser divulgado 
posteriormente.

PINHEIRO MACHADO

 Na Terra da Ove-
lha, de acordo com o se-
cretário de Saúde Felipe 
Lima, a imunização vai 
iniciar no dia 7 de abril, 
com disponibilidade das 
doses nas Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS) e 
Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), das 8h30 às 
11h30 e das 13h30 às 17h. 
Na UBS Zona Sul será das 
8h às 20h. 
 O município tam-
bém programou um mu-
tirão de vacinação objeti-
vando um maior alcance 
da população logo no iní-
cio. A ação será no dia 7 
de abril, das 8h30 às 11h30 
e das 13h30 às 17h, e no 

Mais de 70 mil pessoas devem ser 
imunizadas contra a infl uenza na região

dia 8 de abril, das 8h30 às 
11h30.
 Pessoas acama-
das serão vacinadas em 
casa por equipe volante. A 
vacina deve ser solicitada 
para o agente de saúde ou 
diretamente na UBS.

PEDRAS ALTAS

 No município, 
segundo a Assessoria de 
Comunicação, as vacinas 
contra a Influenza, que 
estão chegando no muni-
cípio, serão distribuídas 
para a Unidade Básica 
de Saúde (UBS) da sede 
e também encaminhadas 
aos postinhos de saúde do 
interior, garantindo que 
toda a população tenha 
acesso à imunização.

PÚBLICO 

Em 2025, a novida-

de é a da vacina da gripe 
no Calendário Nacional de 
Vacinação para crianças de 
seis meses a menores de 
seis anos, gestantes e ido-
sos (a partir de 60 anos), 
tornando permanente a 
proteção para esses públi-
cos e fi cando disponível 
durante o ano todo. 

O u t r o s  g r u p o s 
continuarão a receber o 
imunizante em estraté-
gias especiais, incluindo 
profissionais da saúde, 
professores, forças de se-
gurança, população priva-
da de liberdade e pessoas 
com doenças crônicas ou 
defi ciências, dentre outros.

Integram os grupos 
prioritários: crianças de 
seis meses a menores de 
seis anos (cinco anos, 11 
meses e 29 dias); gestantes 
(qualquer período gesta-
cional); idosos (a partir 
dos 60 anos de idade); 

trabalhadores da saúde; 
puérperas (até 45 dias após 
o parto); professores dos 
ensinos básico e superior; 
povos indígenas; pessoas 
em situação de rua; pro-
fi ssionais das forças de se-
gurança e de salvamento; 
profissionais das Forças 
Armadas; pessoas com do-
enças crônicas não trans-
missíveis e outras con-
dições clínicas especiais 
(independentemente da 
idade); pessoas com defi -
ciência permanente; cami-
nhoneiros; trabalhadores 
do transporte rodoviário 
coletivo (urbano e de lon-
go curso); trabalhadores 
portuários; trabalhadores 
dos Correios; funcionários 
do sistema de privação de 
liberdade; população pri-
vada de liberdade, além de 
adolescentes e jovens sob 
medidas socioeducativas 
(entre 12 e 21 anos).



EDUCAÇÃO 4 de abril de 2025 1111

Divulgação

Educandário vai receber R$ 80 mil como forma de incentivo 

Coordenadora Carmem (C) e diretora Simone (D)
 junto a diretora da escola premiada bageense e das 

articuladoras regionais da Renalfa

DESTAQUE ESTADUAL

Escola Dario Lassance, de Candiota, 
é premiada com o Alfabetiza Tchê

A Escola Estadual de 
Ensino Fundamen-
tal Dario Lassance, 

de Candiota, recebeu o 
Prêmio Alfabetiza Tchê 
nesta quarta-feira (2), em 
cerimônia realizada no 
Teatro Feevale, em Novo 
Hamburgo. A instituição 
foi premiada pelos resul-
tados obtidos no Índice 
de Qualidade de Alfabe-
tização da Escola (IQAe), 
aferidos pelo Sistema de 
Avaliação do Rendimento 
Escolar do Rio Grande do 
Sul (SAERS) de 2023. 

A cerimônia contou 
com a presença do gover-
nador Eduardo Leite e da 
secretária da Educação, 
Raquel Teixeira, além de 
secretários municipais, 
dirigentes educacionais e 
diretores de escolas. Na 
abertura, os hinos nacio-
nal e rio-grandense foram 
interpretados pela jovem 
cantora Luiza Barbosa, 
que também foi estudante 
da Rede Estadual, em Sa-
piranga.

O governador fa-
lou sobre a importância 
do programa para a con-
catenação entre as redes 
de ensino na busca pela 
evolução do desempenho 
dos alunos. “O Estado 
não é apenas gestor da sua 
própria rede escolar, ele 
é responsável pela edu-
cação gaúcha, que tem as 
redes municipais como 
agentes fundamentais no 
processo de alfabetização. 
Por isso criamos o Al-
fabetiza Tchê, para uma 
colaboração entre Estado 
e municípios nesta missão 
tão importante. Só neste 
ano, aportamos R$ 50 
milhões para o programa. 
Educação é prioridade 
para o desenvolvimento 
e o futuro do Rio Grande, 
e essa é umas das tantas 
iniciativas que estamos 
empreendendo para pro-
mover uma transformação 
nesta área”, afirmou Leite.

“Quando falamos 
em alfabetizar, estamos 
falando em desenvolver 
as habilidades e competên-
cias do século 21 em cada 
criança, seja em escolas 
estaduais ou municipais. 
Essa é a essência do regi-
me de colaboração: uma 
rede acolhedora, que en-
tende a educação como 
território de oportunida-
des, onde todas as crianças 

têm direito a aprender e 
desenvolver seu potencial 
pleno”, enfatizou a secre-
tária Raquel.

Entre as autorida-
des, também participaram 
da cerimônia o presidente 
da Federação das Asso-
ciações de Municípios do 
Rio Grande do Sul (Fa-
murs), Marcelo Arruda, e 
a presidente da União dos 
Dirigentes Municipais de 
Educação (Undime/RS), 
Maristela Guasselli.

A diretora da es-
cola, Simone Costa, res-
saltou a importância de 
acreditar no potencial dos 
estudantes da Educação 
Pública. “Recebemos com 
muita alegria o anúncio 
da coordenadora sobre 
essa premiação. Todo o 
grupo de professoras dos 
anos iniciais celebrou a 
conquista, e a comunidade  
escolar está em festa pelo 
feito”, enfatizou.

De acordo com a 
coordenadora regional de 
Educação, Carmem Bue-
no, a escola deve receber 
R$ 80 mil como incentivo 
à aprendizagem na idade 
certa. “Os valores conce-
didos a cada escola é con-
forme o número de alunos, 
sendo contabilizados R$ 
2 mil por estudante. As 
premiações variam entre 
R$ 40 mil e R$ 80 mil”, 
explicou. 

Outra instituição da 
região premiada foi a Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental Visconde 
Ribeiro de Magalhães, de 
Bagé. Estiveram presen-

tes no evento as articula-
doras regionais da Rede 
Nacional de Articulação 
de Gestão, Formação e 
Mobilização (Renalfa) da 
13ª CRE, Adriana César e 
Elisa Portella.

De Candiota, pro-
fessores, funcionários e 
alunos acompanharam o 
evento que foi transmitido 
pela Seduc e comemora-
ram a conquista.

5ª CRE

 Dentro da região 
de cobertura impressa do 
TP, estão os municípios 
de Pedras Altas e Pinheiro 
Machado que integram a 
5ª Coordenadoria Regional 
de Educação. Segundo di-
vulgado em listagem pelo 
governo do Estado, nesta 
CRE, as escolas premiadas 
são as municipais Dona 
Maria Joaquina (Pelotas), e 
Professora Eloísa Melo de 
Oliveira (Santana da Boa 
Vista) e a estadual Irmãos 
Andradas (Canguçu).

SOBRE O PRÊMIO

O Prêmio Alfabeti-
za Tchê foi instituído pela 
Lei Estadual 16.048, de 30 
de novembro de 2023, e re-
gulamentado pelo Decreto 
57.519, de 25 de março de 
2024. Além disso, a aluna 
Joana Jacobsen, da Escola 
Dr. Bulcão, de Lavras do 
Sul, que participou do pro-
grama Líderes Escolares 
em 2024, foi convidada 
para apresentar o evento. 
“Tivemos duas grandes 

alegrias neste evento, o 
prêmio para uma escola 
da região e uma aluna nos 
representando no palco”, 
destacou a coordenadora.

O Alfabetiza Tchê 
é um programa voltado à 
alfabetização de todas as 
crianças do Rio Grande do 
Sul na idade certa, sendo 
uma das metas do Pro-
grama Estadual de Apoio 
à Alfabetização (PARC). 
O decreto que institui o 
programa foi assinado em 
setembro de 2022, reafir-
mando o compromisso do 
estado em apoiar os 497 
municípios gaúchos no 
processo de alfabetização.

ESCOLAS APOIADAS

 Além do Prêmio 
Alfabetiza Tchê para as 
200 escolas que ficaram 
nas melhores posições e 
receberam valores que 

Diretora Simone junto ao governador Eduardo Leite 
ao receber o prêmio pela escola Dario Lassance

variam de R$ 40 mil a R$ 
80 mil, as escolas menos 
promissoras, que não tive-
ram um desempenho ade-
quado, receberam apoio 
financeiro para aprimorar 
as estratégias de ensino, 
com valores de R$ 20 mil 
a R$ 40 mil, como com-
promisso para avançar na 
aprendizagem.
 Os dados para a 
classificação foram coleta-
dos a partir do Sistema de 
Avaliação de Rendimento 
Escolar do Rio Grande do 
Sul (Saers) 2023, com o 
cálculo do Índice de Qua-
lidade de Alfabetização 
(IQAe). A fórmula é cal-
culada pela Secretaria de 
Planejamento, Governança 
e Gestão (SPGG) e con-
sidera como critérios os 
resultados de proficiência 
do Saers no segundo ano 
do Ensino Fundamental.
 Pela 13ª CRE, que 

contempla os municípios 
de Bagé, Candiota e Hulha 
Negra, que são de cober-
tura do jornal impresso do 
Tribuna do Pampa, as 
escolas estaduais Walde-
mar Amoretty Machado 
e Arthur Damé, de Bagé, 
foram selecionadas para 
receber apoio do progra-
ma Alfabetiza Tchê, com 
valores entre R$ 20 mil e 
R$ 40 mil. Também serão 
beneficiadas as escolas 
Teo Vaz Obino, Professor 
Peri Coronel, Dr. Telmo 
Candiota da Rosa e José 
Otávio Gonçalves, todas 
de Bagé. Ainda, há na lis-
tagem, a Escola Estadual 
Cônego Ortiz, de Caçapa-
va do Sul.
 O governo do Es-
tado não divulgou, até o 
fechamento desta edição, 
listagem das escolas que 
foram apoiadas pelo go-
verno.

De Candiota, professores, funcionários e alunos acompanharam
 o evento que foi transmitido pela Seduc e comemoraram a conquista

Seduc RS
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ESPECIAL NOVOS SECRETÁRIOS

Secretário de Assistência de Candiota 
diz que pretende trabalhar também 
de forma presencial nas comunidades

Nesta edição, o Tri-
buna do Pampa
traz mais uma en-

trevista da série “Especial 
novos secretários”. O 
entrevistado é o vereador 
licenciado Diego Lima, o 
Dieguinho. Ele assumiu 
a Secretaria de Assistên-
cia e Inclusão Social de 
Candiota no início do 
mês de março e falou ao 
jornal sobre como recebeu 
a pasta, que desde o ano 
passado não tinha uma 
pessoa à frente, além de 
citar projetos e destacar a 
maior carência encontra-
da até o momento. 

Segundo Diego, 
ele recebeu a Secreta-
ria através do Fabiano 
Mussoline, que estava 
respondendo pela pasta de 
maneira interina, e que os 
funcionários já estavam 
angustiados com a situa-
ção, pois a Secretaria é de 
suma importância dentro 
do município e precisava 
urgentemente receber um 
secretário. “No dia da mi-
nha chegada muitos fun-
cionários fi caram felizes, 
pois sabiam que eu daria 
continuidade ao trabalho 
dos colegas que já haviam 
ocupado o cargo, e ao 
longo dessas semanas já 
consegui organizar muitas 
coisas juntamente com os 
servidores de carreira que 
ali trabalham”, contou 
Diego. 

PRIMEIRAS AÇÕES

Ao ser questionado 
sobre as primeiras ações, 
o atual secretário explicou 
que será estruturar o espa-
ço, pois estão com muita 
difi culdade em relação a 
cestas básicas. Segundo 
ele, essa é uma das maio-
res carências dentro do 
município, e que realmen-
te muitas pessoas depen-
dem dessa ajuda para ter 
uma alimentação digna. 
“O meu foco primeira-
mente é esse, adquirir 
cesta básica. Já mandei 
ofício para o governo do 
Estado, e também estou 
vendo a possibilidade de 
conseguir alguma emenda 
parlamentar para organi-
zar essa questão”, afi rmou 
ele, dizendo que para mui-
tos pode ser uma simples 
cesta, mas que para mui-
tas famílias é uma grande 
diferença. 

Além disso, o se-
cretário também explicou 
que muitas famílias pos-
suem uma renda, mas que 
a mesma não é sufi ciente 
para suprir as necessi-
dades básicas da casa e 
fazer alguma reforma, 
pois se torna um custo 
muito alto. Sobre isso, ele 
destacou que atualmente 
muitas casas estão com 
a infraestrutura compro-
metida, como um telhado 
quebrado, por exemplo. 

“Sabemos que o inverno 
está se aproximando, e 
com ele também temos 
vários períodos de chuva 
forte, sem falar no frio 
que é muito rigoroso na 
nossa região. Então, além 
da cesta básica, existe 
essa carência de infra-
estrutura, porque hoje é 
tudo muito difícil, ou tu 
come e compra alguma 
roupa, ou tu investe na 
casa. Infelizmente essa é a 
realidade de muitas famí-
lias atualmente”, destacou 
Diego. 

ORGANIZANDO A 
SECRETARIA 

Sobre como está 
organizando a Secretaria, 
Diego disse que nesse 
primeiro momento mui-
tos funcionários são de 
carreira, sendo que os 
mesmos estão dando todo 
o suporte para ele neste 
novo desafi o. Porém, ele 
citou que alguns Cargos 
de Confi ança (CCs) tam-
bém estão chegando para 
somar. 

Ainda, Diego ga-
rantiu que não pretende 
fazer um trabalho somen-
te dentro da Secretaria, e 
que pretende ir para as 
ruas, mas que isso vai 
acontecer com o tempo 
e que vai precisar contar 
com o apoio da assistente 
social. “Precisamos ver a 

Diego é vereador eleito pelo MDB e assumiu a Secretaria no início de março 

realidade de perto, pois 
dentro de uma sala muitas 
vezes não conseguimos 
ter a noção real daquela 
situação. Precisamos ir 
até as pessoas, e é dessa 
forma que eu pretendo 
trabalhar enquanto estiver 
responsável pela Secre-
taria”. 

Falando sobre pro-
jetos que pretende im-
plantar ao longo da ges-
tão, o secretário disse que 
tem muita vontade, e que 
espera que também seja 
do prefeito e do vice, de 
implantar um projeto do 
Vale Gás. Diego explicou 

que muitas pessoas rece-
bem a cesta básica e não 
têm como preparar aque-
les alimentos por falta de 
gás. “Eu vou pesquisar 
pra saber se é viável ou 
não, mas eu vejo que essa 
situação também é muito 
delicada para muitas fa-
mílias”. 

Ao fi nalizar, Diego, 
que já havia assumido 
a Secretaria de Cultura, 
Esporte e Juventude na 
gestão anterior, disse estar 
vivenciando uma nova ex-
periência, que é um novo 
desafi o. “Estou aqui para 
aprender, mas com certe-

za também trago muitos 
ensinamentos. Sou de 
uma família humilde, sei 
bem o que é a realidade 
de muitas vezes não ter o 
que comer. Então, no que 
depender de mim e da 
minha vontade, vou fazer 
o possível para atender 
todas as demandas da Se-
cretaria. Claro que preciso 
contar com o suporte da 
minha equipe, do prefeito 
e do vice-prefeito, mas sei 
que com esse time vamos 
fazer um belo trabalho na 
Secretaria de Assistência 
e Inclusão Social”, fi na-
lizou. 
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Centro de Saúde Mental está localizado na sede do município

No mês de março, 
a Prefeitura por 
meio da Secreta-

ria de Saúde de Candiota, 
implementou um grupo 
de apoio à dependentes 
químicos no Centro de 
Saúde Mental, localizado 
na sede do município. 
Os encontros aconte-
cem semanalmente, nas 
quartas-feiras, às 19h, 
com entrada pela lateral 
do prédio. 

De acordo com o 
secretário de Saúde, Fa-
brício Moraes, as reuni-
ões serão permanentes e 
quem deseja fazer parte 
deve procurar o Centro 
de Saúde Mental. Além 
disso, ele explicou que a 
ideia surgiu para auxiliar 
melhor as pessoas que 
recebem liberação das 
clínicas, e têm medo das 
recaídas, por exemplo. 
“A gente viu a necessi-
dade junto com a nossa 
coordenadora do Centro, 
a psicóloga Carla Agu-
zzi. Pensamos nesse pós-
-internação, em dar apoio 
para que aquela pessoa 
não precise retornar para 
a internação ou tenha 
uma recaída. Este é mais 
um serviço que estamos 
oferecendo à população, 
além das outras ativida-
des que temos”, disse 
Fabrício. 

Sabrina Monteiro/Assessoria

ACOLHIMENTO

Centro de Saúde Mental de 
Candiota conta com grupo de apoio 

à dependentes químicos 
Sobre a iniciativa, 

o prefeito Luiz Carlos 
Folador, disse que o com-
promisso é cuidar das 
pessoas, destacando o 
trabalho que está sendo 
desempenhado por Fabrí-
cio, Carla e toda a equi-
pe. “Estamos fazendo um 
trabalho de prevenção, 
cuidado, acompanha-
mento psicológico, medi-
cação e atendimento com 
profissionais que têm ca-
pacidade para cuidar das 
pessoas”, ressaltou ele. 

SOBRE O 
GRUPO DE APOIO 

O grupo de apoio 
será ministrado pela co-
ordenadora e psicóloga 
do município, Carla Agu-
zzi, tendo como monitor 
o jovem, Yorranf Waiss. 

Em sua fala, Carla 
mencionou que a depen-
dência química é uma 
doença caracterizada 
pelo uso descontrolado 
de uma ou mais substân-
cias que podem alterar 
o estado mental, sendo 
considerada pela Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS) como um pro-
blema social, pois afeta 
a vida psíquica, emocio-
nal, profissional e física 
do dependente, sendo 
uma realidade comum 

na sociedade. “Deve ser 
vista e tratada, não mar-
ginalizada. É uma doença 
e não uma fraqueza”, 
pontuou ela. 

Sobre o tratamen-
to, ela explicou que é 
dividido em fases, in-
cluindo desintoxicação, 
conscientização e rein-
serção social. “Hoje no 
município, acompanha-
mos todas as etapas do 
tratamento. Passamos a 
ofertar agora no mês de 
março, grupo de apoio 
na reabilitação. Acredi-
to no potencial que os 
grupos de acolhimento 
possuem, no que diz res-
peito a identificação dos 
participantes e o compar-
tilhamento de vivências 
que possam ser espelha-
das”, afirmou, citando 
que pretendem trazer ou-
tras pessoas que possam 
enriquecer as conversas 
durante as reuniões. “Te-
remos temas pertinentes 
à reabilitação que serão 
abordados, no intuito de 
gerar reflexão e autoco-
nhecimento”. 

Sendo o monitor 
do grupo, Yorranf disse 
que perceberam que na 
cidade faltava algo espe-
cífico para tratar com os 
dependentes. “Eu como 
sou um dependente em 
recuperação que fez tra-

tamento, sentia muita 
falta de partilhar com 
meus iguais. Fazendo 
esse encontro semanal, 
vamos ajudando a nos 
mantermos limpos. Hoje 
estamos abrindo esse 
espaço para falar desse 
tema que é muito difí-
cil de ser abordado, e 
estamos no processo de 
mostrar aos dependentes 
que existe uma chance de 
recuperação, e que não 
precisa ter vergonha de 
pedir ajuda”, disse ele, 
acrescentando que as 
reuniões são feitas com 
extremo sigilo de quem 

participa, e que está mui-
to confiante em poder 
ajudar outras pessoas. 

Ao falar sobre essa 
participação, o prefeito 
Folador disse que está 
muito feliz, pois Yorranf 
trabalha com esporte, la-
zer e diversas atividades. 
“Estou muito feliz com o 
trabalho da nossa equipe, 
é mais um atendimento 
que temos. O Centro já 
está funcionando há bas-
tante tempo, e estamos 
atendendo em torno de 
500 pessoas incluindo 
todas as atividades ofe-
recidas, como o pilates 

e outros trabalhos rela-
cionados a prevenção”, 
finalizou o prefeito.

O CENTRO DE 
SAÚDE MENTAL 

 Em func iona-
mento há um ano e quatro 
meses, o Centro de Saúde 
Mental está localizado 
na rua Acácio das Ne-
ves, próximo a Unidade 
Básica de Saúde (UBS). 
No espaço, a população 
recebe atendimento psi-
cológico e tem acesso a 
atividades como pilates e 
arte terapia. 

Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de 
Hulha Negra (SINDIHULHA) Hulha Negra (SINDIHULHA) 

Edital de PublicaçãoEdital de Publicação
 O presidente do Sindicato dos Servidores Públicos de Hulha Negra (SIN- O presidente do Sindicato dos Servidores Públicos de Hulha Negra (SIN-
DIHULHA), no uso de suas atribuições legais, no capítulo II da convocação e reali-DIHULHA), no uso de suas atribuições legais, no capítulo II da convocação e reali-
zação da eleição, Artigo 53º do Estatuto do SINDIHULHA. Deliberou em Assembléia zação da eleição, Artigo 53º do Estatuto do SINDIHULHA. Deliberou em Assembléia 
Geral realizada no dia 20 de março de 2025 a convocação dos integrantes que Geral realizada no dia 20 de março de 2025 a convocação dos integrantes que 
irão compor a Comissão Eleitoral sendo esses: Liliam Rose Alves Proença, Gabriel irão compor a Comissão Eleitoral sendo esses: Liliam Rose Alves Proença, Gabriel 
Ferreira Pereira e Aline Seghetto Orvoski. Sendo eles servidores públicos, sócios Ferreira Pereira e Aline Seghetto Orvoski. Sendo eles servidores públicos, sócios 
e com mais de 12 meses de filiação. A Comissão Eleitoral irá em breve divulgar a e com mais de 12 meses de filiação. A Comissão Eleitoral irá em breve divulgar a 
data, local para inscrições dos sócios interessados a comporem a nova diretoria.data, local para inscrições dos sócios interessados a comporem a nova diretoria.

Maico Vinícios Garcia VasconcellosMaico Vinícios Garcia Vasconcellos
Presidente Presidente 

O Município de Hulha Negra/RS, através do O Município de Hulha Negra/RS, através do 
Prefeito Municipal, torna pública a licitação Prefeito Municipal, torna pública a licitação 
na modalidade – na modalidade – PREGÃO ELETRÔNICO Nº PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
020/2025 –020/2025 – Aquisição de Equipamentos para a  Aquisição de Equipamentos para a 
Secretária de Saúde, que ocorrerá no dia 17 de Secretária de Saúde, que ocorrerá no dia 17 de 
abril de 2025 as 09h e abril de 2025 as 09h e PREGÃO ELETRONICO PREGÃO ELETRONICO 
SRP Nº 021/2025 –SRP Nº 021/2025 – Futura e eventual aquisição  Futura e eventual aquisição 

de medicamentos Farmácia Básica e REMUME, que ocorrerá de medicamentos Farmácia Básica e REMUME, que ocorrerá 
no dia 23 de abril de 2025 às 9h  e no dia 23 de abril de 2025 às 9h  e PREGÃO ELETRÔNICO Nº PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
022/2025 – 022/2025 – Aquisição de um Veículo zero Km para SMAPMA, Aquisição de um Veículo zero Km para SMAPMA, 
que ocorrerá no dia 22 de abril de 2025 às 9h.  Por meio do site que ocorrerá no dia 22 de abril de 2025 às 9h.  Por meio do site 
www.portaldecompraspublicas.com.br. O Edital está disponível no www.portaldecompraspublicas.com.br. O Edital está disponível no 
site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone 
0800 0900 063. 0800 0900 063. 

Hulha Negra, 03 de abril de 2025Hulha Negra, 03 de abril de 2025
Fernando CampaniFernando Campani

PrefeitoPrefeito

Prefeitura 
de Hulha Negra QUEM QUEM 

ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!
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Serviço Geológico do Brasil foi conhecer o processo de geração de energia

MINERAÇÃO

Pampa Sul recebe técnicos 
interessados no reaproveitamento 

de cinzas e inovação energética
Na última semana, 

a UTE Pampa Sul 
recebeu a visita do 

Serviço Geológico do Bra-
sil (SGB), com o objetivo 
de conhecer o processo 
de geração de energia e a 
formação de cinzas duran-
te a produção a partir do 
carvão mineral. 

A instituição públi-
ca, vinculada ao Ministé-
rio de Minas e Energia, 
está conduzindo pesquisas 
sobre as cinzas para com-
preender suas caracterís-
ticas físico-químicas, vi-
sando o reaproveitamento 
na cadeia produtiva e na 
economia circular, além de 
apoiar a transição energé-
tica. Os próximos passos 
incluem a assinatura de 
um termo de cooperação 
técnica para promover a 
troca de informações entre 
a instituição e a Pampa 
Sul.

Alan Burdin, ge-
rente de EQS da Pampa 
Sul, ressalta a importância 
deste levantamento feito 
pela instituição em prol 
da sustentabilidade. “A 
visita possibilitou aproxi-
mação com os técnicos , 
visando cooperação futura 
para a busca de novas al-
ternativas sustentáveis e 
inovadoras para o reapro-
veitamento dos resíduos 
de cinzas.”

GOVERNO RS

Representantes do 
SGB também estiveram 
reunidos com a secretária 
do Meio Ambiente do Rio 
Grande do Sul, Marjorie 
Kauffmann, para discutir o 
projeto Estudos Multidis-
ciplinares de Redução de 
Impactos da Mineração e 
Promoção de Circularida-
de na Indústria Mineral do 
Brasil. Foram debatidos, 
ainda, a assinatura de um 
protocolo de intenções 
e um possível acordo de 
cooperação.

De acordo com a 
chefe do Departamento 
de Recursos Minerais do 
SGB, Maísa Abram, o 
estudo abrange a carac-
terização dos resíduos de 
mineração, incluindo o 
número e volume de mate-
riais descartados, sua com-
posição, mineralogia, suas 
características tecnológi-
cas e químicas. “A ideia é 
identificar potenciais rotas 
de processos inovadores 
para a produção de mate-
riais secundários, rotas de 
consumo, estudos de mer-
cado e contribuir para a 
consolidação de Arranjos 
Produtivos Locais de Base 
Mineral. Além disso, visa 
desenvolver um estudo 
geoeconômico e fortalecer 
ações de circularidade mi-

neral no estado”, explicou.
No Rio Grande do 

Sul, a avaliação do poten-
cial de reaproveitamen-
to de rejeitos envolve a 
extração de carvão em 
Candiota, a mineração 
de ametista no Distrito 
Mineiro de Ametista do 
Sul e, possivelmente, de 
cobre nas minas de Ca-
maquã. Em nível nacio-
nal, a iniciativa prevê um 
inventário dos passivos 
ambientais da mineração.

Pelo SGB, partici-
param a gerente de Geo-
logia e Recursos Minerais 
da Superintendência de 
Porto Alegre (RS), Pa-
loma Gabriela Rocha; a 
coordenadora nacional 
do Projeto de Economia 
Circular, Ana Paula Justo; 
a coordenadora executiva, 
Lucy Takehara Chemale; e 
os pesquisadores Giovani 
Parisi, José Luciano Stro-
pper e Daiane Hammes. 
Representando a SEMA, 
estiveram presentes o sub-
secretário Cristian Vieira 
Duarte, o diretor do De-
partamento de Mineração, 
Otávio Pereira de Lima, 
e a chefe da Divisão de 
Mineração, Andrea Garcia 
de Oliveira. Já pela Funda-
ção Estadual de Proteção 
Ambiental (FEPAM), par-
ticipou o diretor técnico 
Gabriel Ritter.

EXPEDIENTE INTERNO
INDICAÇÕES

Do vereador JOSIAS DOS SANTOS VIDARTE - 
203/2025 - Solicita ao Poder Executivo o envio de Projeto 
de Lei Municipal concedendo aumento para o cargo de 
Eletricista, passando de 4 PMS para 6 PMS. 204/2025 - 
Anteprojeto de Lei Municipal instituindo carga horária de 
30 horas semanais aos profissionais Assistentes Sociais, 
conforme Lei Federal nº 8.662/1993, alterada pela Lei 
Federal nº12.317/2010. 
Do vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - 205/2025 
- Solicita ao Poder Executivo que a lixeira localizada no 
Bairro Floresta seja trocada de local. 206/2025 - Solicita 
ao Poder Executivo o envio de Projeto de Lei Municipal 
concedendo aumento real aos vencimentos dos Técnicos 
de Enfermagem. 207/2025 - Solicita ao Poder Executivo 
que promova ações para que outra ambulância permane-
ça de sobreaviso nos episódios em que uma das ambu-
lâncias sair do plantão para atendimento, principalmente 
em finais de semana e feriados. 
Do vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 208/2025 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de 
patrolamento e encascalhamento no Corredor dos Furich, 
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até a ponte do Passo do Pinto. 209/2025 - Solicita ao Poder 
Executivo a realização de conserto em dois vazamentos 
na rede de água potável localizada na Rua Protázio Veiga.
Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO 
- 210/2025 - Solicita ao Poder Executivo a substituição 
de lâmpadas no sistema de iluminação pública da Rua 
Josemar Games, em frente ao Bar dos Amigos.  211/2025 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de reparos no 
trecho de calçamento com vazamento de água na rua 
Ari Coelho, em frente à residência do Sr. João Furich. 
212/2025 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
reparos no trecho de calçamento localizado no cruzamento 
das Ruas Ari Coelho e Serafim dos Santos. 213/2025 - 
Solicita ao Poder Executivo a realização de limpeza na 
Rua Protázio Veiga. 214/2025 - Solicita ao Poder Exe-
cutivo a realização de limpeza na Rua Ari Coelho, nas 
proximidades da residência do Sr. Edelson Fagundes. 
215/2025 - Solicita ao Poder Executivo a substituição de 
lâmpada no sistema de iluminação pública da Rua Paulo 
Roberto Baldez.

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS
Projeto de Resolução de Plenário nº 003/2025 - Autor: 

MESA DIRETORA - Assunto: Dispõe Sobre o Auxílio 
Alimentação para os Servidores do Poder Legislativo 
e dá outras providências. Situação: BAIXA PARA AS 
COMISSÕES.

ORDEM DO DIA
DISCUSSÃO GERAL

Projeto de Lei Municipal nº 018/2025 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Institui a Gratificação Mensal ao 
Servidor que Exerce Função de Lubrificador e dá outras 
providências. Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 019/2025 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Altera a Redação do art. 4º e § 
2º do art. 10 da Lei Municipal nº 1.491/2015 e dá outras 
providências. Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 020/2025 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Altera a Redação do art. 32 da 
Lei Municipal nº 2.060/2025 e dá outras providências.
Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.
Projeto de Lei Complementar nº 006/2025 - Autor: 
PODER EXECUTIVO - Assunto: Cria, no Art. 11 da Lei 
Complementar nº 001/94, mais 01 (um) Cargo de Técnico 
de Projetos e Convênios. Situação: EM DISCUSSÃO O 
PROJETO.

No governo do Estado, SGB, debateu questões relacionadas a mineração



Prefeito Campani e comitiva durante encontro 
com a reitora Úrsula da Silva
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Objetivo é oferta de pesquisas, projetos e 
orientações do curso de engenharia hídrica

Samuel da Rosa/Assessoria

ÁGUA POTÁVEL

Na última terça-feira (1°), o prefeito de Hulha Negra, Fernan-
do Campani (PT) esteve na Universidade Federal de Pelotas 
(UFPel), onde esteve reunido com a reitora Úrsula Rosa da 

Silva, para discutir os desafi os hídricos que o município tem enfren-
tado ao longo dos anos. 

Na ocasião, foi solicitada a formação de uma parceria com o 
curso de Engenharia Hídrica da universidade, visando a integração 
da cidade com as ofertas de pesquisas, projetos e orientações espe-
cializadas que colocam a gestão municipal num patamar técnico 
de qualidade.  “Nós vamos construir uma agenda positiva com a 
Universidade e parcerias que permitam a pesquisa, que permitam 
a assessoria técnica para que nós tenhamos um sistema de abas-
tecimento de água potável com a qualidade que nós merecemos”, 
destaca Campani.

Segundo a Assessoria de Comunicação da Prefeitura, a rei-
tora da UFPel parabenizou a iniciativa em buscar soluções para os 
problemas hídricos e se colocou à disposição do Município para dar 
andamento à parceria. “Que cada vez mais as nossas regiões e os 
nossos municípios tenham essa seriedade também”, enfatizou Úrsula.

Participaram da comitiva de Hulha Negra, os secretários de 
Administração, Planejamento e Meio Ambiente, Valdinei de Matos, 
de Agropecuária, Marciane Fischer, o coordenador do Setor de Pro-
jetos, Adriano Castro dos Santos e o vereador Volnei Manfron (PT).

Prefeitura de 
Hulha Negra busca 

parceria com 
a Universidade 

Federal de Pelotas



CONTRACAPA 16164 de abril de 2025

J. André TP

Espetáculo Clownstrofobia 
terá sessão extra no interior de Candiota

TEATRO

Oprojeto Arte por 
Todo Canto traz 
mais uma opor-

tunidade para o público 
de Candiota conferir o 
espetáculo Clownstrofo-
bia. Após a apresentação 
no dia 30 de março, na 
praça central da cidade, 
reunindo público de to-
das as idades, o teatro 
volta a encantar a comu-
nidade com uma sessão 
extra neste sábado (5), às 
10h30, no ginásio Ordá-

lia Ferreira Barbosa, no 
Assentamento São Mi-
guel. A entrada é gratuita.
 Com direção de Érica 
Lima, Clownstrofobia 
conta a história de um 
palhaço que, ironicamen-
te, tem medo de palha-
ços. Em uma combinação 
envolvente de humor e 
emoção, a trama explora 
o universo da palhaçaria 
de maneira divertida e 
inesperada. A peça é vol-
tada para todas as idades 

e promete garantir boas 
risadas ao público.

 A iniciativa faz 
parte do Arte por Todo 
Canto, projeto que busca 
ampliar o acesso à cultu-
ra levando arte e entre-
tenimento a diferentes 
regiões do Brasil. Com 
patrocínio da CMPC e 
apoio da Prefeitura, as 
atividades são viabili-
zadas por meio da Lei 
Federal de Incentivo à 
Cultura – Lei Rouanet.

Um ótimo público prestigiou o espetáculo


